
   

 

令和２年 第 15回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和２年 11月 24日（火） 午後４時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第 28号 令和２年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係

について 

 

 

報    告 １ 令和２年第６回（12 月）野々市市議会定例会日程について（教育総務

課） 

２ 令和元年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す

る調査結果について（学校教育課） 

       ３ 令和２年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について（生涯学習

課） 

       ４ 令和３年成人式について（  〃  ） 

       ５ 旧藤村家住宅（田村家住宅）国登録有形文化財について（文化課） 
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議  事 

 

 

開会 （午後４時４分） 

 

大久保教育長 皆様、お疲れ様でございます。令和２年の第 15回教育委員会でございます。

新型コロナウイルスですが、石川県においては、比較的落ち着いた状況と

いう中で、学校の方も順調に運営しておりますし、それから、社会教育の

分野でも、マラソン大会やマナビィフェスタは中止又は順延ということに

もなりましたが、BIG APPLE in Nonoichi でありますとか、表彰式、菊花展、

トリプルソフトバレー大会など、徐々に３密に注意しながら行われている

ところであります。このまま、学校関係も３学期まで順調にいっていただ

きたいというふうに思っているところでございますけれども、テレビ等で

もご存知のように、第３波が非常に大きな波となって押し寄せているとこ

ろでございます。先ほど議会教育福祉常任委員会の席上、しばらくコロナ

対策会議を開いていないようですがというご質問を受けましたが、会議は

開いておりませんけれども、普段以上に感染予防に注意をし、業務を遂行

しているところですと健康福祉部長から答弁があったところでございます。

教育文化部といたしましても、そういうことで今後もコロナ対策に十分に

心がけていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、着座にて進行いたします。 

会議録署名委員の指名でございます。安嶋委員と髙桑委員にお願いしたい

と思います。よろしくお願いいたします。 

それでは、教育長の活動報告です。 

大久保教育長 「11月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

10/27 令和２年第 14回教育委員会  

10/28 教育福祉常任委員会 

10/28 布水中学校合唱コンクール視察 

10/30 野々市中学校３年生合唱コンクールライブ配信視聴 

11/3 市表彰・教育委員会表彰式、文化協会・体育協会表彰式 

11/3 市菊花展（表彰式はコロナで中止） 

11/3 マナビィフェスタ (コロナで延期又は中止) 

11/6 感謝状贈呈式 

11/6 石川県日本中国友好協会 2020年度理事会 
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11/6 石川県民芸芸術作品展オープニングセレモニー 

11/6 石川県日本中国友好協会創立 70周年記念式典 

11/8 令和２年度野々市市総合防災訓練「災害対応研修」庁舎内図上訓練 

11/9 東京 2020 オリンピック聖火展示イベント 

11/10 野々市中学校道徳自主研究会視察 

11/15 第８回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/15 第５回３館（公民館）合同トリプルソフトバレーボール大会 

11/19 令和２年度野々市市道路除雪会議 

11/20 姉妹都市締結 30周年「ギズボーン市長とのテレビ会議」 

11/22 BIG APPLE in Nonoichi 2020     

           

大久保教育長 この件について、何かご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

よろしければ続きまして 12月の行事予定をお願いします。 

中田 部長  「12月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

12/1 部課長会議 

12/1 令和２年第６回（12月）市議会定例会本会議（開会） 

12/8 市議会本会議（一般質問） 

12/9 市議会本会議（一般質問） 

12/10 予算決算常任委員会 

12/11 第２回スポーツ推進審議会 

12/14 教育福祉常任委員会 終了後、予算決算常任委員会分科会 

12/14 第２回社会教育委員会議 

12/17 予算決算常任委員会分科会報告・採決 

12/18 令和２年第６回（12月）市議会定例会本会議（閉会） 

12/21 庁議 

12/23 第 16回教育委員会 

12/23 総合教育会議 

12/28 仕事納め式 

 

大久保教育長 月間行事予定につきまして、ご質問ご意見等ございませんか。 

ご意見がなければ、議案の方へ参りたいと思います。議案第 28号「令和２

年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関係について」説明を

お願いいたします。 

中田 部長  議案第 28号「令和２年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」説明。 
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    （説明の概要） 

   ・債務負担行為補正 

     小学校スクールバス運行業務、小中学校パソコン教室情報機器等保守 

業務、小学校英語指導助手派遣業務、埋蔵文化財分布調査業務、上林

イシガネ遺跡発掘調査業務、田尻ジッタ遺跡発掘調査業務、体育施設

清掃業務 

   ・地方債補正 

     喜多家住宅公有化事業      

       ・歳入の補正額 

        （款）９使用料及び手数料（項）１使用料 △9,414千円 

（款）10国庫支出金（項）２国庫補助金 75,277千円 

（款）11県支出金（項）２県補助金 100千円 

（款）16諸収入（項）４受託事業収入 △11,155千円 

（款）17市債（項）１市債 67,600千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費（項）１教育総務費 10,599千円 

（款）10教育費（項）２小学校費 6,470千円 

（款）10教育費（項）３中学校費 4,139千円 

（款）10教育費（項）４社会教育費 158,361千円 

（款）10教育費（項）５保健体育費 610千円 

 

大久保教育長 議案第 28号「令和２年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

松野 委員  中止になったことによる補正が目立ちますね。 

大久保教育長 中止になったことで歳入は減少しますが、建物の維持管理など経常的な歳

出はあるので難しいところです。 

ところで、喜多家の名義が市になるのはいつ頃の予定ですか。 

田村 課長  喜多家の土地の購入時期につきましては、今回の 12月補正で計上していま

して、12 月議会が終了しました後に、ご当主の喜多さんと契約を交わして

いきたいと思っておりますが、喜多さんが現在県外にお住まいで、１月い

っぱいまで帰ってこられないということですので、２月以降に事務手続き

等を行っていきたいと思っております。 

大久保教育長 補助金の関係もあるので、令和２年度中ということは間違いないですか。 

田村 課長  間違いありません。なお、元々は来年度に予算計上する予定だったのです

が、国の方から、今年度中に土地購入による補助金を用意することができ

るという話がございましたので、市の方でも調整をいたしましたところ、



  - 4 - 

今年度中に土地の購入も行ってしまった方がいいということで、今回補正

に上げさせていただきました。 

大久保教育長 その他、委員の皆様方から何かございますか。 

       ないようでしたら、これをもって 12月議会の方に上程させていただきたい

と思います。よろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 ありがとうございます。それでは議案の方は終了となりました。 

続いて報告が５件ございます。まず報告 1「令和２年第６回（12 月）野々

市市議会定例会日程について」説明をお願いいたします。 

塩田 課長  報告１「令和２年第６回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

        11月 26日 全員協議会 

12月１日  議会開会 

12月８日  一般質問 

12月９日  一般質問 

12月 10日 予算決算常任委員会 

12月 14日 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

12月 17日 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

12月 18日 議会閉会 

 

大久保教育長 12月議会の日程についてご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

ないようでございます。それでは続きまして報告２「令和元年度児童生徒

の問題行動・不登校等生徒指導上の諸問題に関する調査結果について」事

務局からお願いします。 

松田 参事  報告２「令和元年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸問題に

関する調査結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       １暴力行為 

 暴力行為の発生件数について、国県では小中学校とも過去最多を更新す

る中、本市の中学校は国県と同程度で近年上昇を抑えているが、小学校

は国より少ないものの過去最多となっている。大きな怪我に至る事案は

ないが、特定の児童生徒が繰り返し暴力行為を行うことがないよう、関

係機関と連携しながら対応に当たる。 

２いじめ 

 いじめの認知件数について、本市の小学校は国県より少なく、中学校は

国よりやや少ないものの県より多い。いじめ防止対策推進法におけるい
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じめの定義に基づき、被害児童生徒に寄り添った対応を進めているので、

認知件数は増えている。今後も市のいじめ防止基本方針に従い、未然防

止、早期発見・早期対応、再発防止の取組を進める。 

３不登校 

 不登校児童生徒数について、国県では小中学校とも過去最多を更新する

中で、本市の中学校は増加を食い止め、国県と比べてやや少ないが、小

学校は国県と比べてやや多い。教育相談員を全小学校にも常駐するなど、

相談体制は充実したので、今後も不登校児童生徒数の上昇を食い止め、

全ての子供たちの社会的な自立を目指して精一杯の努力を続ける。 

 

大久保教育長 この件についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  暴力行為のところで、令和元年度の小学校は、県や国に比べると低いけれ

ども、前年、前々年と比べると、10 件ということで少し増えています。分

析のところで「特定の児童生徒の繰り返し」というような書き方がされて

いますが、この 10件の内訳は、同じ人が何回も繰り返しされているような

形なのか、あるいはそうではなく、異なる人が行っているのか教えていた

だけますでしょうか。 

松田 参事  分析のところは、こうならないようにという意味で書いてありまして、今

そうなっているという状況ではありません。それぞれの件数とその暴力行

為を行った子供の数とは一致しているということでございます。例えば、

１人の子が、ある期間をおいて、繰り返し繰り返し行えば、このカウント

は、増えていくことになります。 

安嶋 委員  今回の 10件というのは 10人という解釈でよろしいでしょうか。 

松田 参事  そのように解釈していただいて結構です。 

安嶋 委員  わかりました。ありがとうございます。 

大久保教育長 その他、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは次に参ります。報告３「令和２年度「ののいち子ども読書の日」

事業報告について」事務局お願いします。 

松村 課長  「令和２年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」説明。 

       （説明の概要） 

        市民に広く子どもの読書活動についての関心と理解を深めるとともに、

子どもが積極的に読書活動を行う意欲を高めることを目的に、７月 23日を

「ののいち子ども読書の日」とし、市内の各施設でその趣旨に沿った事業

を実施した。 

       （例）市立図書館の取り組み 

          「本のはてなパック」貸し出し、カレード deビンゴ、ＹＡサポータ
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ー展示 『リアル中学生がオススメする本』他 

 

大久保教育長 ののいち子ども読書の日の事業報告でございました。この件についてご意

見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしいでしょうか。それでは引き続きまして、報告 4に参ります。「令和

３年成人式について」事務局説明をお願いいたします。 

松村 課長  「令和３年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

       日時：令和３年１月 10日（日） 

          ・野々市中学校区 午前 11時開式 

・布水中学校区  午後３時開式 

       場所：市文化会館フォルテ 

 

大久保教育長 成人式についての説明がございましたが、ご意見ご質問等ございませんで

しょうか。 

保護者は一切、入場禁止としている市もあるようですが、本市では今のと

ころどのように考えていますか。 

松村 課長  保護者は、原則１名の方が参加できるように配慮させていただいておりま

す。 

大久保教育長 他に何かご質問ございませんでしょうか。 

       それでは、来年の１月 10日、皆様よろしくお願いいたします。次に報告の

５です。「旧藤村家住宅（田村家住宅）国登録有形文化財について」の説明

を事務局お願いいたします。 

田村 課長  報告５「旧藤村家住宅（田村家住宅）国登録有形文化財について」説明。 

       （説明の概要） 

       対象文化財 旧藤村家住宅（田村家住宅） 

概要 旧藤村家住宅（田村家住宅）は旧北国街道沿いの宿駅野々市に位置

する近代和風住宅である。かつては、明治大正期の実業家・藤村理

平氏の旧宅で、明治 11年（1878）明治天皇の北陸巡幸時には休憩所

にあてられており、離れや表門などに当時の遺構が残る。主屋、裏

門などは昭和初期の建築である。これらは、北国街道の宿場町であ

った野々市市を代表する住宅の一つであり、野々市市の近代の歴史

を伝える建物として貴重である。 

 

大久保教育長 「旧藤村家住宅（田村家住宅）国登録有形文化財について」ご質問、ご意

見等ございませんでしょうか。 
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       いつ頃、登録ということになるのでしょうか。 

田村 課長  国の方からはまだ具体的な話は来ていませんが、例年でしたら、年度内に

は登録される予定にはなっております。 

大久保教育長 委員の皆さんから、ご質問ご意見ございませんか。 

       それでは以上で、「旧藤村家住宅（田村家住宅）国登録有形文化財について」

終わります。その他に参ります。事務局からございますか。 

松田 参事  小中学校の卒業式の日程について、この日程でよろしいかということでお

伺いしたいと思います。中学校ですが、３月 12日金曜日、それから小学校

はその 1 週間後の３月 19 日金曜日でございます。コロナ禍にありまして、

一昨年の卒業式よりは簡素化するように学校には指示をいたしたいと思い

ます。ただ、去年並みにせよとの指示は今の時点では行いません。２月下

旬あるいは３月上旬の生活圏の感染状況なども見ながら判断をする必要が

出てくるかと考えているところでございます。 

大久保教育長 中学校の卒業式が３月 12 日金曜日、小学校が３月 19 日金曜日ということ

でございます。この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

その他、事務局からございますか。 

委員の方から、何かございませんでしょうか。 

       それでは、続いて日程調整に参りたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ２月の定例教育委員会は令和３年２月 26日金曜日 16時からといたします。

よろしくお願いいたします。 

       それでは、これにて令和２年第 15回の教育委員会を終了させていただきま

す。どうもありがとうございました。 

 

閉会 （午後５時） 

 


